



La lettre d'information mensuelle de votre députée - Janvier 2025



Ménage à trois

Pour la première fois, depuis le début de la V^e République, aucune majorité parlementaire ne s'est dégagée après les élections législatives du 7 juillet.

Si les députés appartenant aux forces de gauche sont arrivés en tête, l'addition des voix de gauche ne permet pas d'être majoritaires dans l'hémicycle.

Le Président de la République aurait dû tenir compte de cette situation et nommer un premier ministre de gauche.

Non seulement il ne l'a pas fait, mais, bien pire, il a désigné Michel Barnier **dont le parti politique est ultra-minoritaire** à l'Assemblée nationale.

D'emblée Michel Barnier est allé chercher à obtenir une majorité en se tournant vers le RN négociant directement avec Marine LE PEN.

Vous connaissez le résultat : **Censure !**

C'est toujours ce qui se passe quand on tend sa langue au diable.

Un tiers des députés appartient à l'extrême droite, un tiers à gauche, et un tiers constitue le bloc central.

Nous devons donc faire ménage à trois.

C'est une situation atypique à laquelle nous devons faire face.

Le Parti socialiste a fait le choix d'**entrer en voie de négociation** avec le nouveau premier ministre François Bayrou. Il nous a fallu vaincre de grosses réticences, bousculer nos habitudes, sortir de nos vieux schémas.

Quoi qu'en disent certains, nous avons obtenu des avancées sérieuses : **réouverture du dossier des retraites confié aux partenaires sociaux, sauvetage de 4 000 postes dans l'éducation nationale, et 2000 postes AESH, un milliard pour l'hôpital...**

Négocier est un art difficile : écouter l'autre dans sa différence et convaincre de la pertinence de ses arguments.

En fait, nous **passons notre vie à faire des compromis.**

C'est une nouvelle étape de la vie démocratique de notre pays qui s'ouvre aujourd'hui.

Un défi, car nous devons sortir du blocage et **répondre aux urgences sociales et écologiques.**



A L'ASSEMBLEE NATIONALE

Proposition de loi sur les violences sexuelles et sexistes : un texte impréparé



Mercredi 22 janvier en Commission des lois, nous examinons la proposition de loi d'Aurore Bergé visant à **renforcer la lutte contre les violences sexuelles et sexistes**. Un texte insuffisamment préparé...

[Lisez l'article](#)

Financement des associations d'aide aux victimes : la sonnette d'alarme est tirée



Avec mes collègues parlementaires du département, nous avons alerté le Garde des sceaux sur les difficultés financières des associations d'aide aux victimes. Dans notre circonscription, c'est l'**Association Citoyenneté Justice Pays basque (ACJPB)** qui est directement concernée...

[Lisez l'article](#)

Budget 2025 : des victoires et une vigilance accrue



Grâce à des négociations intenses, les socialistes ont obtenu plusieurs victoires du Gouvernement, qui appellent une vigilance de notre part dans leur concrétisation (non-suppression de 4 000 postes dans l'éducation nationale, effort réduit pour les collectivités territoriales, pas d'augmentation de taxes sur l'électricité...).

[Lisez l'article](#)

EN CIRCONSCRIPTION

Encadrement des loyers : un enjeu crucial pour le Pays basque



Le 13 janvier, aux côtés de mes collègues Peio Dufau et Iñaki Echaniz, nous avons échangé avec l'association ALDA sur l'encadrement des loyers, une mesure clé pour **l'accès équitable au logement**, permise par la loi d'automne 2024 d'Iñaki Echaniz. Nous restons mobilisés face aux recours de la FNAIM et proposons la création d'une Commission de conciliation locale...

[Lisez l'article](#)

Langues régionales : un combat pour la reconnaissance



Suite aux propos du Président de la République sur les langues régionales en décembre 2024, j'ai posé une question au Gouvernement pour rappeler **l'importance de ces langues comme patrimoine vivant**. Je reste déterminée à faire respecter les engagements européens et à obtenir un statut durable pour les langues régionales...

[Lisez l'article](#)

Une démarche d'économie circulaire locale



Le 17 janvier, j'ai eu le plaisir de visiter l'**association RESAK**, qui lutte contre les déchets plastiques en transformant ces matériaux en mobilier durable, tout en soutenant l'économie locale...

[Lisez l'article](#)



Colette Capdevielle

Assemblée nationale - 126 rue de l'Université - 75355 Paris 07 SP

[Se désabonner](#)